

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL SABADO 15 DE DICIEMBRE DE 1827.

SAN EUSEBIO, OBISPO Y MARTIR.

El Jubileo de las 40 horas está en la Sta. iglesia Catedral.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 7 h. y 9', y se oculta á las 4 h. y 51'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 la mañana.	30 0, 80.	55 00	N.	Cla o.
A las 12 del dia.....	30 0 50.	56 05.	NO	Nublado.
A las 6 de la tarde.	30 0, 50.	56 00.	Id.	Clar o.

Mareas en esta bahia

1.a Bajamar á las 5 h. 13' mad. δ 2.a Bajamar á las 5 h. 46' tard.
1.a Altamar á las 11 h. 31' mañ. § 2.a Altamar á las 12 h. 0' noh.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

La gaceta de Augsburgo (1) refiriéndose á cartas de Constantinopla recibidas por correo extraordinario, su fecha 5 de Noviembre, asegura que el 1.º de dicho mes habia llegado á aquella capital del Imperio Otomano la noticia de la destruccion de la escuadra turco-egipcia. El Divan procuró ocultarla, pero no tardó en traslucirse en el publico, por lo cual el gobierno tomó inmediatamente las medidas mas activas para mantener la tranquilidad publica que aun no habia llegado á alterarse, pues solo habia habido algunos corrillos. Las cartas añaden que esta conducta de la Puerta indica claramente que conoce su peligro

(1) Célebre ciudad de Alemania perteneciente á la Baviera. Su gaceta es de las mas afamadas de toda la Alemania, tanto por la exactitud de sus noticias quanto por su imparcialidad.

y prevé las consecuencias de una insurrección popular contra los cristianos.

El 5 los embajadores de las potencias aliadas se mantenían todavía en Constantinopla, y el internuncio austriaco Mr. de Oitenfels aconsejaba medidas conciliadoras á pesar de la resistencia continua del Reiss-Effendi: por otra parte ya se habían concluido todos los preparativos para la salida de los tres Embajadores.

Las cartas de Bucharest (2) del 7 de Noviembre refieren, que un buque inglés fué el primero que llevó las noticias de Navarino al Embajador de Inglaterra, de cuyas resultas parece que los Embajadores de las tres potencias aliadas hicieron inmediatamente trasladar abordo del mismo buque sus archivos. Pocas horas despues recibió la Puerta directamente la misma noticia, y se asegura que el Sultan, sin tomar medida alguna de rigor contra los cristianos de Constantinopla, había declarado que apesar de la destruccion de su escuadra no quería oír hablar ni de pacificación, ni de intervencion.

Las cartas de Viena escritas á las 3 de la tarde del 17 de Noviembre, refieren las mismas noticias recibidas de Bucharest; pero otras escritas á las 8 de la noche aseguran que según las noticias que se habían recibido de Constantinopla, con fecha del 3 de Noviembre se creía que el Diyan no usaria de represalias por la catastrophe de Navarino, y que todo se concluiría, adhiriendo la Puerta al convenio del 8 de Julio de este año.

EJEMPLO EXTRAORDINARIO DE PUBERTAD.
Aun no se ha conocido suficientemente la influencia que ejerce el clima en el desarrollo del cuerpo humano y mucho menos en las diversas razas, cuyo temperamento y constitucion difieren bastante entre sí. Se ha visto que en general los pueblos meridionales son mas precoces en el desarrollo de sus facultades físicas y morales, y se citan diversos ejemplos de una anticipacion extraordinaria en las épocas de pubertad y virilidad lo mismo que en las disposiciones mentales. La Italia, el Mediodia de España, las islas del Mediterraneo, la Grecia &c. ofrecen y han ofrecido muchos ejemplos de niñas que han adquirido á los doce años el completo desarrollo que constituye la edad de la pubertad. En las regiones ecuatoriales de la America, en la Persia, en la Arabia, en el Senegal, en Egipto &c. se anticipa frecuentemente esta época hasta

(2) Ciudad capital de la Valaquia, perteneciente á la Turquía Europea, á 90 leguas de Constantinopla.

los nueve y los diez años; por manera que se mencionan varios casos de matrimonios verificados en la costa del Malabar con mugeres de ocho y nueve años que poco despues fueron madres.

Pero el ejemplo mas extraordinario de precocidad que podrá citarse no solo en la raza negra sino en toda la especie humana le ofrece en la Habana una negrita de casa del Sr. Don Carlos Pedroso, de la cual se hace mérito en un artículo inserto en el núm. 2 de los *Anales de Ciencias y Artes* de aquella ciudad, periodico de que hemos dado noticia en este diario.

Esta niña nació en 6 de Julio de 1821; desde entonces se le notó el pecho muy abultado, y poco despues apareció un ligero flujo sanguineo, cosas ambas que la madre de la negrita atribuia à enfermedad de su hija. Parece que semejante evacuacion se repitió con interrupciones diversas, pero al año tomó un caracter de regularidad mensual que llamó la atención de la madre y de las negras de la casa. La época de la dentición fué la ordinaria, y la niña continuó de la manera expresada, aumentandosele el pecho, apareciendo el vello hasta en los sobacos, sin mostrarse alteracion alguna en su salud hasta la edad de 32 meses. Su estatura era entoces de tres pies y diez pulgadas, tenia las piernas algo delgadas como de la infancia, y el tronco, la cabeza y las estremidades superiores de una proporcion admirable. Las partes genitales y el pecho en el perfecto desarrollo de un individuo de 13 años, las caderas bien desenvueltas y la fisonomia presentaba un caracter tal que hubiera figurado perfectamente sobre un cuerpo de 16 años de una negra criolla. La persona que la observó lo hizo en compañía de dos facultativos muy acreditados de la Habana à saber, el Dr. D. Angel Cowley, catedratico de medicina en la Universidad, y el Dr. D. Carlos Bellot, y todos convinieron en que se habia verificado el desarrollo fisico.

El autor del artículo y de la observacion la concluye diciendo: "En las veces que la he visto en 1824 procuré en vano inspirarle confianza, sin embargo no pude conseguir de su boca una sola frase acabada; pero alguna palabra suelta que profirió me hizo conocer que su voz era grave y sonora cual correspondia al desarrollo de su organizacion. Los tres años que han transcurrido desde entonces han producido el incremento fisico y moral correspondiente. Hace poco que la he visto ocupada en simples tareas domesticas con una viveza y despejo extraordinario. Ha engordado bastante y ha crecido à proporcion; pero su cabeza y su fisonomia, que no han sufrido alteracion alguna desde Marzo de 1824, no ofrecen aquel contraste que ofrecian cuando tenia 32 meses. El pecho ha adquirido desde

A.
entonces muy poco incremento, comparado con el que tenía en aquella época, y el flujo se presenta ahora con mayor regularidad.

EL CABALLO LONGWAIST.

Hay actualmente en Inglaterra un famoso caballo llamado Longwaist, cuya suerte es particular. Compróle en 15,000 duros Mr. Mytton, que fundaba en él grandes esperanzas, creyendo que ganaría muchísimo en las cuantiosas apuestas que se hacen en las corridas de caballos de aquel país; pero el caballo le hizo perder en las primeras apuestas 75.000 duros. Poco después habiéndose vendido toda la caballeriza de Mr. Mytton, compró Mr. Bowel con ella á Longwaist en 3.000 duros; pero en las últimas corridas Longwaist se distinguió de nuevo, y habiendo adquirido su antiguo crédito le acaba de comprar otra vez en 15.000 duros Mr. Houldsworth.

El Sr. Juez de lo Civil de esta ciudad por auto proveído por ante mí ha mandado se saque al pregon y subasta pública por término de 30 días, que empiezan á correr y contarse desde esta fecha una casa situada en esta ciudad en la calle de la Teneria de Recaño, num. 133, apreciada en venta en 200.800 rva. Lo que se anuncia al público para que el que quiera interesarse en dicha venta parezca en el término señalado á hacer proposición en la escribanía pública de mi cargo. Cadiz 14 de Diciembre de 1827.—Licenciado D. José García de Meneses, *escribano público.*

AVISOS.

Manual de señoritas ó arte para aprender cuántas habilidades constituyen el verdadero y sólido mérito de las jóvenes bien educadas: un tomo en 8.º—Se hallará en la librería de Hortal y Compañía, plazuela de S. Agustín.

Quien quisiere comprar una casa de dos cuerpos, fábrica mediana, situada en esta ciudad, calle de S. José, num. 50, y hace esquina á la del Sacramento, apreciada en 175.823 rva., y se está subastando por término de 30 días, parezca en la escribanía pública de D. Antonio Rodríguez Guerra, plaza de S. Juan de Dios, donde se le admitirá la postura arreglada que hiciere.

Mañana Domingo á las 4 de la tarde se ejecutará la comedia Siempre triunfa la virtud por mas que se la obscurezca, ó Cristobal Colon; Un intermedio de baile; y el sainete El atropello ó resucita muertos.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.